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代表，您怎么看

今年保障性住房开工700多万套
十八大第四场记者招待会关注我国民生领域发展情况

! ! ! !卞百平 代表
!中共上海市长宁区委书记"

十八大报告提出要社会协同，
公众参与，这需要解决一个渠道问
题。无论是具体的民生事项还是综
合的社会管理，都应当在法制的保
障下，让群众参与决策过程之中。只
有发挥了群众的主体作用，社会管
理和社会建设才能真正获得实效。

高亢 代表
!中共上海市青浦区委书记"

我们将借着党的十八大东风鼓
足干劲，勤奋工作，在加快推进生态
宜居现代化新青浦建设中关注民
生、增进民福，推动科学发展、促进
社会和谐，努力完成时代赋予的光
荣而艰巨的任务。

徐乐江 代表
!宝钢集团有限公司董事长"

全面落实科学发展观，加快转
变经济发展方式，加快推进经济结
构调整，宝钢将充分发挥 !"多年来
在技术、管理、服务、品牌等方面积
累的优势，坚定不移地推进“精品#

规模”的战略，科学发展，做强做优。
我们坚信，中国一定能从“钢铁大
国”走向“钢铁强国”。

刘绍勇 代表
!东方航空集团公司总经理#东

航股份有限公司董事长"

作为中央企业，东方航空将乘
十八大东风，在服务上海“四个中
心”建设中做优做强，在构建全球航
空新格局使命中奋发有为，在全面
构建小康社会进程中建功立业。

特派记者 潘高峰 江跃中

! ! ! !身材娇小的反扒女民警陈峥
!右一" 是十八大上海代表团中唯
一穿警服的党代表，自然引人注
目。她传奇般的反扒生涯和故事，
更令大家叹服。

一天的分组讨论刚结束，代表
们就纷纷围上前去，向这位“铿锵
玫瑰”讨教防贼本领。
“你们看，口袋上方的这个部

位，最容易被蟊贼用刀具割破，把

你的钱物偷走。”陈峥向代表们比
划着一个个动作，告诉大家哪些部
位是小偷经常下手的地方，以及如
何防范的办法，并作现场示范。
“我希望早日实现‘天下无

贼’，不过现在先要做的还是‘防
贼’‘抓贼’。”陈峥的一番话，说得
大家都笑了。
特派记者 陈正宝 江跃中 潘高峰

摄影报道

! ! ! !与百姓生活息息相关的民生问
题，历来是媒体特别关注的焦点。十
八大第四场记者招待会昨天下午在
十八大新闻中心举行，住房城乡建
设部部长、党组书记姜伟新，国家发
展和改革委员会副主任、党组副书
记朱之鑫，环境保护部部长、党组书
记周生贤，人力资源和社会保障部
副部长、党组副书记杨志明，介绍了
我国民生领域的建设情况。

房地产市场调控
政策没想放松
姜伟新在回答记者有关中国城

镇保障性住房的建设进展问题时表
示，中央政府定的是“十二五”期间
要建设 !$""万套城镇保障性住房，
%"&&年已开工了 &"""万套，今年
开工了 '""多万套，明年计划开工
数量正在研究当中，不会低于 (""

万套。目前正在商量，有可能在 $""

万套左右。

针对外国记者“房地产调控成
效是什么？什么时候会放松？”的提
问，姜伟新表示：“房地产市场调控
政策现在还没想放松。”

基本医疗保障覆
盖人群超95%
! ! ! !朱之鑫在记者招待会上说，十
年间我们织起了世界上最大的医保
伞。如今，基本医疗保障已覆盖全国
)(*以上的人群，成为世界上最大
的医保网。另外就是重新构建了崭
新的基层卫生医疗服务平台，让人
民群众看病更加方便。
朱之鑫表示，下一步医改要着

力解决这三个问题：健全全民医保
体系；巩固完善基本药物制度；积极
推进公立医院改革，特别是公立医
院改革要以县级医院为重点，提升
服务能力和实施管理运行方面的综
合改革，力争使 )"*的群众看病能
够在县域内得到解决。

使环境保护融入
经济发展之中
周生贤表示，美丽中国要通过

建设资源节约型、环境友好型社会
这样一个重大举措来实现，涉及到
方方面面的目标。“有个核心问题，
就是要正确处理经济发展与环境保
护的关系，要尽快改变目前我们现
实生活中存在的重经济增长、轻环
境保护，环境保护滞后于经济增长，
以及单纯依靠行政手段来保护环境
的倾向。要真正使环境保护融入经
济发展之中，成为应有之义。”
他认为，在社会主义初级阶段

推进美丽中国建设，要把握三个问
题：从战略的层面，按照生态文明建
设的要求，搞好顶层设计；从再生产
的全过程，就是生产、流通、分配、消
费全过程来进行谋划；从环境的角
度，通过制定环境经济政策和环境
质量标准。

积极稳妥推进农
民工进城落户
杨志明指出，胡锦涛总书记在

十八大报告中，强调要推动农民工
子女平等接受教育，让每个孩子都
能成为有用之才。“户籍问题，还有
住宿问题，以及技能提升问题，党和
政府都从制度层面努力加以解决。
可以形象地说，维护权益主要是努
力做到‘十有’。”杨志明介绍说，“十
有”就是：进城有工作；劳动有合同；
上岗有培训；干活有报酬；参保有办
法；住宿有改善；维权有渠道；生活
有文化；子女有教育；发展有目标。

通过提升、创新、发展，实现大
部分农民工由普工转变为技工，符
合条件的农民工在城市就地落户，
部分转为新市民。国务院已在这方
面作了部署，将积极稳妥地推进农
民工进城落户。

杨志明说：“我再补充一点，比

如说农民工在县城所在地半年以上
稳定就业的就可申请落户；在中小
城市稳定就业 !年以上的，并符合
其他条件，也可申请落户；在大城市
落户要符合一定的条件。”

经济增长放缓开
始影响到就业
杨志明说，目前，经济增长放缓

对就业的影响开始显现，今年 &+)

月份，全国城镇新增就业 &"%,万
人，城镇登记失业率为 ,-&*，城镇
新增就业增幅从 ,月份以来有所下
降，岗位需求有所减少，城镇登记失
业人数有所增加。从长期来看，我国
劳动力供大于求的总量矛盾将长期
存在。今年，高校毕业生近 '""万
人，农民工和城镇困难群体的就业
问题相互交织，给就业工作带来很
大的压力。
特派记者 江跃中 潘高峰
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